
機管局昨日公佈機場設施智能化計劃，當中包括自助
行李託運，在未來日子，旅客只要手持登機證（包

括自行列印的）到指定櫃枱，就可自行將行李託運。
機管局行政總裁林天福指，旅客只需在櫃枱上的熒幕閱

讀行李須知，再掃描登機證，再把行李逐件放在輸送帶
上，貼好即時列印的標籤及領取收據，即完成託運過程。

2017年底有120櫃枱改自助
機管局指在前年做過測試，使用自助櫃枱託運行李平
均需時69秒，相比傳統櫃枱的兩三分鐘省時約一半，昨
日有不少記者即席試用自助櫃枱，部分人更可於一分鐘
內完成託運手續。
自助行李託運櫃枱在月底起投入服務，國泰航空、國
泰港龍、香港航空及香港快運將率先使用，機管局表示
自助櫃枱為傳統櫃枱改裝而成，目前已在20個登記櫃枱

安裝設備，到2017年底將擴展至120個櫃枱。

40%旅客網上辦理登機
機管局又指現時已有超過40%旅客使用網上辦理登機

手續服務，加上有機場外的辦理點，少於一半旅客使用
機場內的傳統櫃枱辦理手續，因此新設施可方便到達機
場前已有登機證的旅客。
機管局同時推出可列印登機證及行李標籤的流動登機

櫃位，讓旅客可隨處辦理手續。機管局指流動櫃位正在
測試階段，預計於今年底推出5至6部投入服務，長遠而
言希望取代不能移動的80多部自助登機專櫃。
林天福表示，也會研究於機場外地方如酒店及會展中
心放置流動登機櫃位，以方便旅客。

林天福：新客運廊融入環保概念

機管局亦透露將會興建的新跑道客運廊將融入環保及智
能概念，林天福表示，機場地理環境「南熱北冷」，因此
會在新客運廊向南的頂部裝設太陽能板，而且會使用吸光
不吸熱的玻璃，及沿用現有客運大樓透光的設計。
另外，林天福指，新客運廊內會採用庭園設計，在通
道中間設花園，以增加空間感。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）在機場登機前最費時的可能是排隊託運行李，不

過在本月底起，旅客可以選擇自行將行李託運，其中手續只需約一分鐘，比在傳統

櫃枱省時約一半。同時，旅客也可在年底開始在流動櫃位辦理登機手續，領取登機

證及行李標籤，或能省卻排隊之苦。
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自助行李託運程序
■手持登機證到自助行李託運櫃枱（登機證可
透過自行網上辦理登機手續列印）

■在櫃枱上的熒幕閱讀行李須知

■掃描登機證

■把行李逐件放在輸送帶上

■貼好即時列印的行李標籤

■領取收據

製表：莊禮傑

搭機行李寄艙 自助1分鐘
機場月底智能化 年底推流動櫃枱

■機管局行政總裁林天福示範自助託運行李。
莊禮傑 攝

香港文匯報訊（記者 文森）泰國東方航空公司
客機引擎故障，前日起已取消直至下周六（3月19
日）所有來往香港及泰國曼谷的航班。旅遊業議會
總幹事董耀中預料，航空公司取消10天航班，會
影響100個旅行團共2,000名旅客。他續指，市民
可與旅行社商討處理方法，例如加付手續費改乘其
他航空公司航班，但近期來往泰國航班較緊張，又
擔心下周六情況若未改善，會影響復活節前後出發
的旅行團。
有飛機工程師指情況罕見，相信是維修不善或出現
航空安全問題，如漏油致引擎易起火，急需補救。
泰國東方航空每日均有一班由香港出發至曼谷的

航班，編號為OX203，前日起航班經取消。至於
由曼谷回港的晚機OX200，則是其與暹羅航空聯
營，同樣取消航班。航空公司網頁未見消息公告，
但公司客戶服務部代表證實消息，昨日起直至下周
六取消全部航班，並暫停預訂機位直至本月30
日，已訂票的乘客可獲全數退款，但不會承擔旅客
已預訂酒店等額外費用。
董耀中表示，收到泰國東方航空通知，客機機件

故障，需要取消前日起至下周六所有往返香港至曼
谷的航班。他續指，會有10多間旅行社、100多個
旅行團，合共2,000名旅客受影響，議會已要求旅
行社與旅客聯絡，如讓旅客保留團費日後再用，或

轉用其他航空公司並收取附加費等。

波音747停飛料涉航安
涉事客機是波音747客機，香港航空發動機維修

服務有限公司（HAESL）技術服務部工程師李榮
萱接受本報記者訪問時表示，波音747客機運行近
40年，發生故障密度很低，相信停飛一段長時間是
出現航空安全問題，不是單一零件出現問題，而是
涉及一系列機件。
他預料，可能是維修不善或飛機漏油，「引擎易

於過熱，若漏油後觸及引擎，易於起火，急需補
救」。

泰東方航空停飛10天 影響2000港客

■泰國東方
航 空 停 飛
10 天，影
響2,000港
客。
莊禮傑 攝

香港文匯報訊（記者 鄺慧
敏）基層學生一出生就「輸在
起跑線」，要付出更多努力才
能成功。有非牟利團體與學校
合作，為低收入家庭學生籌辦
兒童發展基金校本計劃，幫助
他們開辦人生首個銀行戶口，
讓他們養成儲蓄習慣、建立人
生第一筆資產，並協助他們實
踐個人目標、擴闊視野，以改
善跨代貧窮問題。
樂善堂梁銶琚學校57名小四

生及小五生去年參與有關計劃，學生須在兩年內持續每
個月儲蓄200元，合共4,800元，之後會獲得相等配對
金額，並得到政府發放的3,000元獎勵金，總額12,600
元便成為第一筆資產。他們日前終於獲發人生第一本
「紅簿仔」，本月中便會在家人陪同下，把過去數個月
積蓄放在銀行，一嘗「打簿」滋味。

跨代貧窮嚴重 盼未來脫貧
協助該校籌辦計劃的青少年發展企業聯盟主席陳龔偉

瑩指出，4個兒童之中，便有1個處於貧窮狀態，跨代
貧窮問題嚴重，計劃為兒童建立資產，除了金錢以外，
透過成長導師及工作體驗，希望他們未來脫貧。她表

示，過去6年曾為不同機構籌辦逾40個計
劃，由於學生儲蓄金額未達銀行最低存款
要求，而且部分居於劏房學生沒有住址證
明而無法開戶，因此以往學生會把錢存放
於營運機構。
她續指，直到去年7月，有銀行願意為

學生開戶，並提供現時近乎「絕種」的
「紅簿仔」予學生，讓他們可以更認真地
儲蓄，真正實踐儲蓄過程。
九龍樂善堂兒童發展基金社工洪宛渟表

示，「簿仔」讓學生見到儲蓄成績，同學
之間互相分享儲蓄情況。

小五生盼當差 用儲蓄練體能
參與計劃的小五生劉卓華希望日後成為警察，該筆資

金可讓他將來參加更多體能課外活動。他又表示，每月
有約300元零用錢，平日多用來買零食，每月大約儲蓄
100元。他認為，「紅簿仔」令他知道自己儲了多少
錢，會更有滿足感，十分期待日後得到配對基金。
政府於2008年成立兒童發展基金，希望透過家庭、

社區、企業及政府合作，促進弱勢社群兒童的較長遠發
展，從而減少跨代貧窮。基金撥款予學校及非牟利機構
營辦，於全港各區推出計劃，每個計劃為期3年，至今
已批出105個計劃。

基層童校本計劃 儲夠錢獲「紅簿仔」

■劉卓華期待日後得到配對基金。
鄺慧敏 攝

香港文匯報訊（記者文森）維園百花綻放，生機勃勃。
一連十日的「香港花卉展覽2016」昨日正式啟幕，今屆主
題為「花薈藝萃」，合共展出逾35萬株花卉，並以洋彩雀
為主題花。特首夫人梁唐青儀、民政事務局局長劉江華及
立法會主席曾鈺成等人均有到場欣賞各式花卉，劉江華
指，展覽是欣賞香港第二輪的十大項目之一，不但可以欣
賞結合中外文化的花藝，亦能進行文化及教育工作，反映
香港多元融和、生機勃勃的特色。有老師帶同11位小學生
到場寫生，希望他們能親身感受自然氣息，畫出美麗動人
的圖畫。

特首夫人等出席開幕禮
香港花卉展覽2016昨日起至3月20日於維園舉行，來自
17個國家逾200個機構齊聚花展。昨早舉行開幕典禮，梁
唐青儀、曾鈺成、劉江華、馬會慈善及社區事務執行總監
張亮、2015香港小姐冠軍麥明詩及康文署署長李美嫦等均
有出席。劉江華及曾鈺成在儀式後到各處欣賞特色花卉及
花藝，包括建築署、懲教署、路政署、渠務署等部門的展
位，當中劉江華大讚建築署的滕織設計「有心思」。
昨早9時展覽開放後，市民紛紛湧入展場，相機快門響

個不停。每年捧場的梁氏夫婦表示，去年康乃馨的花圃十
分漂亮，但今年花圃規模較小，且花朵顏色不夠鮮艷，整
體感覺較沉實。龍友盧先生認為，今年花卉設計較漂亮，
進場兩小時多也不覺沉悶，因他靠輪椅代步，故人潮湧現
之時需避開，可能要另擇日子再臨。

老師帶小學生寫生體驗
天主教明德學校梁老師攜同11位小學生到場寫生，她表

示，往屆均有帶學生寫生，希望他們不是單看照片畫畫，
而是觀看實物後畫下真切感受，是另一種的學習體驗。她
指展場內有不少年紀相若的學生亦在寫生，相信在此種氛
圍下學習必定事半功倍。

35萬株花卉維園綻放

■每年都有
到場的梁氏
夫婦表示，
去年康乃馨
的花圃十分
漂亮，但認
為今年花圃
的 規 模 較
小。

文森 攝

■來自荷蘭的 RIAKQE
VAN BEVENAN 指，香
港花展具特色。 文森 攝

■■盧先生認為盧先生認為，，今年花卉設今年花卉設
計較以往漂亮計較以往漂亮。。 文森文森 攝攝

■梁老師昨日攜同
11位小學生到場
寫生，她表示，以
往均有帶學生到場
寫生。

文森 攝

■梁唐青儀、劉江
華、曾鈺成、張
亮、麥明詩及李美
嫦等出席花展開幕
禮。 梁祖彝 攝

■經濟政策及勞動法研討會（孟冰攝）

「重慶處於『一帶一路』和長江經濟
帶的交匯點，在未來的經貿合作中，香
港企業可發揮『超級聯繫人』角色，為
『走出去』的內地企業提供專業服
務。」香港特別行政區政府駐成都經濟
貿易辦事處主任劉錦泉3月10日如是
說。當日，由香港特別行政區政府駐重
慶聯絡處、重慶市人民政府港澳事務辦
公室和重慶市對外貿易經濟委員會主辦
的「經濟政策及勞動法研討會」在重慶
舉行，約150位在重慶生活和營商的港
人及內地法律界人士匯聚一堂，就「一
帶一路」建設下香港機遇、內地企業稅
務處理，以及勞動爭議的司法解釋等展開研討。
劉錦泉表示，香港是重慶的主要外資來源地，截至
2015年底，重慶累計批准港資項目超過2,700個，實
際使用港資超過2,700億元（人民幣，下同），重慶
與香港進出口貿易總額約為283億元，佔重慶對外貿
易的6%。重慶企業在香港的投資也在不斷增加，截
至2015年上半年，累計有70家重慶企業在香港成立
境外企業，投資額共計21.9億美元。

香港特區政府駐成都經貿辦入境事務主任林嘉裕在
會上推介了「優秀人才入境計劃」，她說，近年香港
依託全球化市場的競爭力，吸引不少高技術人才來港
定居工作，截至2015年底，已有超過3,300人透過此
計劃來港，約有8成來自內地。而「輸入內地人才計
劃」則是開放予具有香港特區所需而又缺乏的特別技
能或知識的內地人才申請，截至2015年底已有83,000
個申請獲批。 （重慶報道）

港府推動渝港經貿合作 共同把握「一帶一路」機遇


